

Des spécialistes dénoncent le prix trop élevé des anticancéreux

Zitouni IMOUNACHEN - 2016-03-16 23:33:42 - Vu sur pharmacie.ma

Dans un appel lancé dans « Le Figaro », 110 éminents spécialistes, menés par Dominique Maraninchi, professeur de cancérologie, ancien directeur de l'Agence nationale du médicament (ANSM) et de l'Institut national du cancer (INCA) et par Jean-Paul Vernant, professeur d'hématologie, à l'origine du troisième plan cancer, tirent la sonnette d'alarme.

Ils mettent en cause les pratiques de l'industrie pharmaceutique. « Alors que pendant longtemps le prix d'un médicament était calculé en fonction de l'investissement consacré en recherche et développement (R & D), aujourd'hui les prix des nouveaux produits explosent alors que le coût en R & D a diminué », dénoncent les deux chefs de file de ce mouvement. Ils rappellent que les coûts de R & D représentent 15 % du chiffre d'affaires, tandis que les dépenses de marketing équivalent à 25 % et les marges bénéficiaires excèdent 15 %. Ils accusent les industriels de déterminer les prix des nouveaux traitements du cancer en fonction de « ce que les marchés sont capables de supporter. Cela explique les écarts de prix très importants observés d'un pays à l'autre ». Heureusement, rappellent-ils, que le prix des antituberculeux apparus au milieu du XXe siècle n'a pas été défini en fonction « des années de sanatorium et de morts évitées ».